
Amt fur Schule, Sport und KindertagessHitten 20.11.2009 
Fachbereich Schule und Sport 

1. Vermerk: 

Ortstermin: Grundschule Niendorfer Stralse, Vorqesprach zu dem Pilotprojekt Offene 
Ganztagsgrundschule 

Datum IUhrzeit: 19.11.2009; 9.00 Uhr 
Anwesende:	 Frau Diercks, Schulleiterin GS Niendorfer Stafse
 

Frau Ploghahn, Konreklorin GS Niendorfer Strafse
 
Frau Haustein, Ami 68
 
Frau Tollner, Amt 68
 
Herr Kuchenbecker, Amt 68
 
Frau Gattermann , Amt 42
 
Herr Bertram, Ami 42
 
Frau Meif1ner, Protokoll
 

Frau Diercks berichtet yon dem positiven Beschluss in der Schulkonferenz der GS 
Niendorfer Strafse zur EinfUhrung der Ganztagsgrundschule zum kommenden Schuljahr 
2010/2011. 
Ein sog. Eckpunktepapier wird derzeit mit den Eltern erarbeitet und wird in kurze vorliegen . 

Herr Bertram bittet um Ubermittlung des Protokolls zur Silzung der Schulkonferenz und um
 
einen schriftlichen Antrag der Schule auf Einrichtung einer Ganztagsgrundschule zum
 
Schuljahr 2010/2011 an den Schultraqer.
 

Um die gebaudetechnischen Voraussetzungen fur die Einrichtung einer
 
Ganztagsgrundsehule schaffen zu konnen hat bereits zwischen Schule und Amt 68 ein
 
Abstimmungsgespraeh staltgefunden, in welehem, mangels Umsetzungsmoglichkeit aus
 
dem Yorhandenen Bestand, folgende t.osunc angedacht worden ist:
 

Es besteht die M6glichkeil der Errichlung eines Anbaus an die Gymnaslikhalle der Schufe in
 
nordticher Richtung.
 
Dadurch wurde ein Raum mit ca. 250 qm geschaffen werden, der als Mensa (Essenausgabe
 
und Essenraum) , aber auch mit mobilem Gestuhl multifunktional genutzt werden k6nnte.
 

Es wird mit ca. 100 Essensteilnehmern gerechnet, wobei auch eine Verzahnung mit den
 
Hortkindern ( 45 Ganztagskinder in 3 Schichten ) geplant werden konnte.
 

Es solite insgesamt davon ausgegangen werden, dass maximal 60 Kinder in 3 Schichten
 
gemeinsam essen werden.
 

FUr die Errichtung einer Buhne direkt im Anschluss an die Gymnastikhalle ist fUr das Jahr
 
2012 eine Summe LH.v. 100.000 € eingeplant. Diese Summe konnte in die
 
Gesamtmar:l.nahme einflier:l.en. Die BOhne ware dann auch von dem neu geschaffenen Raum
 
des Anbaus einsehbar.
 



Auf die angrenzende 100 m-Laufbahn, die durch den Anbau entfalJen musste, konnte die 
Schule auch weilerhin verzichten, da diese z.Z. nicht genutzt werden kann. 

Die Gymnastikhalie selbst scheidel als Nutzungsmeglichkeil fOr die Mensa aus , da diese 
auch als Musikraum und fUr Feierlichkeiten der Schule standiq genutzt wird. 

Bei der Frage der zelttichen Umsetzung ergibl sich folgende Problematik: 

Vorausgesetzt der politischen Beschlussfassung dieser Mar1nahme ist die Vorlaufzeit fOr 
Bauantrag und Bauphase voraussichtlich so lang, dass mit einer Inbetriebnahme erst zum 
Schuljahr 2011/2012 zu rechnen ist. 

Urn evt. doch mit der Ganztagsgrundschule zum kommenden Schuljahr starten zu xonnen, 
wird Frau Diercks nach einer Obergangsl6sung suchen. 

Herr Bertram wird zunachst in der Sitzung des Ausschusses fOr Schute und Sport am 
02.12.2009 einen Sachslandsbericht abgeben. DarOber hinaus ware die Beantragung von 
Planungskoslen i.H.v. ca. 50.000 € (Kalkulation erfolgt von Amt 68) bereits fur den 
Grundhausha It 2010 se hr wOnschenswert. 
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